

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. SIMPULAN**

Setelah melakukan penelitian dan pengamatan beserta dengan wawancara oleh narasumber yang dilakukan oleh Penulis, maka Penulis dapat mengambil simpulan. Simpulan yang dapat Penulis ambil adalah Hutan Wonoasri merupakan daya tarik wisata alam yang memiliki potensi alam yang lengkap sehingga dapat di kategorikan unggulan di Kabupaten Wonogiri dan menjadi salah satu tujuan wisata yang memiliki ciri khas pemandangan alam yang eksotik dengan suasana alam yang sejuk.

Atraksi yang disediakan cukup lengkap dan dapat mencakup semua usia mulai dari area berkuda, kereta kelinci, gardu pandang, flying fox, kebun strawberi, area bermain anak, taman bunga, area panggung hiburan dan area *Camping Ground*. Namun perlu banyak pembenahan lagi dan ada baiknya ada jadwal rutin yang diupload di *website* dan dapat di lihat banyak orang, sehingga ketika ada wisatawan dari luar Wonogiri yang berkunjung dapat ikut menikmati. Mengingat tidak semua wahana dapat ditampilkan jika tidak saat akhir pekan.

Sarana dan prasarana sudah cukup tersedia namun masih belum memenuhi standar yang layak. Beberapa hal perlu ditinjau lagi seperti tempat sampah, area istirahat, lokasi parkir agar tidak parkir sembarangan, wastafel di area rumah makan dan lain – lain. Dengan regulasi yang ada sudah cukup jelas seharusnya alokasi dana juga sudah diatur, walaupun masih dominan menggunakan dana dari pihak investor dan masyarakat. Masih disayangkan struktur organisasinya masih sederhana untuk menggarap lahan yang luas dengan potensi yang bermacam ini.

Dalam melengkapi kegiatan berwisata bisa dibilang belum lengkap dengan belum adanya produk oleh – oleh khas dari tempat ini. Partisipasi warga masih terkesan kurang aktif untuk lebih mengembangkan dan menjaga kelestarian Hutan Wonoasri. Dengan banyak kemudahan promosi dan pemasaran sudah

cukup baik dimanfaatkan oleh bagian pemasaran untuk mengenalkan tempat ini, terlihat dari banyaknya media yang membeberitakan tentang tempat ini.

## B. SARAN

Banyak hal yang dapat dipelajari dari Hutan Wonoasri, begitu pula ada hal yang dapat dijadikan masukan untuk pengembangan diantaranya :

1. Pembenahan dan melengkapi struktur organisasi dengan menggandeng masyarakat sekitar untuk dapat berperan aktif dalam operasional dan pengembangan Hutan Wonoasri.
2. Memperbaiki fasilitas umum (menambah tempat sampah, tempat duduk, wastafel dan lainnya) dan menambah tenaga kerja untuk merawatnya.
3. Meninjau ulang dan mengadakan perbandingan harga tiket masuk dengan tempat wisata yang sebanding, sehingga didapat kesesuaian harga.
4. Promosi lebih ditingkatkan intensitasnya dan *up to date* terlebih dengan jadwal acara yang akan diselenggarakan di Hutan Wonoasri, dapat pula bekerja sama dengan *tour and travel* sekitar
5. Memberi pelatihan kreatifitas masyarakat agar dapat menciptakan oleh – oleh khas yang dapat di bawa pulang oleh wisatawan.
6. Lebih memahami dan menerapkan sapta pesona.
7. Membuka kerjasama dan kemitraan dengan pihak – pihak terkait dengan pengembangan Hutan Wonoasri.